

20-26 AOÛT

UNE VIE DE LOUANGE

SABBAT APRÈS-MIDI

Étude de la semaine :

Ph 4.4-7 ; Jos 5.13-6.20 ; Psaume 145 ; Ac 16.16-34 ; 2 Ch 20.1-30.

Verset à mémoriser :

*Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur ; je le répète, réjouissez-vous !
(Philippiens 4.4.).*

C'est toujours facile de crier de joie au Seigneur quand nous ressentons de la joie. Mais c'est moins facile quand les choses vont mal, quand nous sommes dans les pires situations imaginables, quand le creuset commence à chauffer. Pourtant, c'est précisément à ce moment-là qu'il nous faut, peut-être plus que jamais, louer Dieu, car la louange est un moyen de nous aider à entretenir la foi.

En effet, la louange peut transformer même les situations les plus sombres, peut-être pas au sens où elle va les changer, mais au sens où elle nous change, nous, et ceux qui nous entourent, d'une manière qui nous aide à affronter les difficultés.

La louange est en fait la foi en action. Elle ne nous est peut-être pas toujours naturelle, mais quand nous pratiquons la louange pour qu'elle devienne partie intégrante de nos vies, elle a le pouvoir à la fois de convertir et de conquérir.

La semaine en un coup d'œil : Qu'est-ce que la louange ? En quoi la louange peut-elle être une arme spirituelle aussi puissante dans des circonstances difficiles ? En quoi la louange peut-elle nous transformer, nous, ainsi que la situation autour de nous ?

Étudiez la leçon de cette semaine pour le sabbat 27 août.

Un cadre pour la louange

Le grand auteur russe Féodor Dostoïevski avait été condamné à mort, mais vit sa peine commuée au dernier moment. En évoquant les années qu'il dut passer en prison, il écrivit : « Croyez jusqu'à la fin, même si tous les hommes s'écartent du droit chemin et que vous êtes le dernier à rester fidèle. Apportez votre offrande même à ce moment-là, et louez Dieu dans votre solitude. »

Dans ces leçons, nous avons déjà vu comment Paul a affronté des oppositions et des persécutions incroyables. Mais à présent, le voilà dans une prison romaine. Pourtant, il n'est pas déprimé. Il écrit au contraire avec passion pour encourager les croyants de Philippiens !

Lisez Philippiens 4,4-7. D'après vous, comment Paul a-t-il pu écrire de telles choses alors qu'il était lui-même en prison ? Dans ce passage, quelles sont les clés pour obtenir « la paix de Dieu » ?

C'est une chose de se réjouir quand tout va bien. Mais Paul nous exhorte à nous réjouir tout le temps. Cela peut paraître étrange. Si nous prenons ce que Paul écrit au premier degré, alors cela implique deux choses primordiales pour nous.

D'abord, si nous devons nous réjouir toujours, cela doit inclure même les circonstances qui ne semblent pas nous donner de raisons de nous réjouir. Deuxièmement, si nous devons nous réjouir toujours, cela signifie également que nous allons devoir apprendre à nous réjouir dans les moments où nous n'en avons pas envie.

Paul nous appelle à louer Dieu même s'il arrive souvent que cela nous semble contre nature, voire déraisonnable. Mais comme nous le verrons, c'est précisément parce qu'il y a des moments où cela semble déraisonnable que nous sommes appelés à nous réjouir. Autrement dit, louer est un acte de foi. La foi est basée, non sur notre situation, mais plutôt sur la vérité concernant Dieu. De même, nous louons Dieu, non parce que nous nous sentons bien, mais en raison de qui il est et ce qu'il nous a promis. Et étonnamment, c'est ce genre de foi qui commence à forger nos pensées, nos émotions et notre situation.

Quelle est la vérité au sujet de Dieu que Paul identifie dans le passage d'aujourd'hui, vérité qui lui permettait de se réjouir, même en prison ? Mettez par écrit une courte liste de ce que vous savez être des vérités à propos de Dieu. Lisez-la et louez Dieu pour chaque élément. En quoi cela change-t-il vos sentiments et votre vision de votre situation ?

Les murs tombent grâce à la prière

Il y a une expression en anglais qui dit : « se retrouver cerné par la peinture. » Imaginez que vous repeignez le sol d'une pièce, mais vous vous rendez compte au bout d'un moment que vous vous êtes retrouvé dans un coin, et que vous ne pouvez plus sortir, à moins de marcher sur la peinture fraîche. Vous devez rester où vous êtes jusqu'à ce qu'elle soit sèche !

Parfois, nous nous retrouvons « cernés par la peinture » à cause de notre foi. Nous nous retrouvons dans une situation, et comme la peinture fraîche par terre, notre foi nous « piège ». Nous considérons la situation, et soit nous devons rejeter Dieu, ainsi que tout ce en quoi nous avons cru, ou bien notre foi nous oblige à croire en ce qui semble impossible.

Dieu amena les Israélites dans un coin. Après leur errance de 40 ans dans le désert, Dieu ne conduisit pas son peuple dans des pâturages paisibles et vides. Dieu les conduisit jusqu'à l'une des villes fortifiées les plus imprenables de toute la région. Là, ils durent faire le tour de Jéricho à pied et en silence pendant six jours. Le septième jour, Dieu leur dit de crier, et ces cris, associés aux trompettes, leur donnèrent la victoire.

Lisez Josué 5.13-6.20. Qu'est-ce que Dieu essaie d'enseigner aux Israélites ?

Les hurlements n'allaient pas provoquer des vibrations à même de faire s'effondrer les murs. Quand Dieu appela les Israélites à « crier », c'était le même type de cri dont parle David dans le Psaume 66 : « Poussez des cris de joie vers Dieu, toute la terre ! Chantez la gloire de son nom, rendez glorieuse sa louange » (Ps 66.1, 2, *Darby*). Ces cris étaient de la louange ! Après six jours à regarder ces énormes murs, ils ont dû en conclure qu'ils n'avaient aucune chance de les faire tomber par eux-mêmes.

En quoi cette idée nous aide-t-elle à comprendre le sens d'Hébreux 11.30 ?

Quand Dieu est sur le point de faire quelque chose de nouveau dans notre vie, il peut nous amener jusqu'à une Jéricho, car il peut avoir besoin de nous enseigner que la puissance de triomphe n'est pas possible avec nos seules forces et nos seules stratégies. Tout ce dont nous avons besoin se trouve en-dehors de nous-mêmes. Alors, peu importe ce qui nous attend, peu importe combien cela semble insurmontable, notre rôle est de louer Dieu, la source de tout ce dont nous avons besoin. C'est cela, la foi en action.

La vie de louange

Louer le Seigneur peut ne pas nous être naturel, y compris dans des circonstances favorables. Voilà pourquoi il est encore plus difficile de le faire dans des circonstances défavorables. Pourtant, c'est à cela que nous sommes appelés. La louange doit pratiquer jusqu'à ce qu'elle devienne, non plus une activité à un moment donné, mais une véritable atmosphère dans laquelle nous vivons. La louange ne devrait pas tant être un acte précis qu'un mode de vie en soi.

Lisez le Psaume 145. Quelles raisons David donne-t-il pour louer Dieu ? En quoi les paroles de ce psaume devraient-elles être les vôtres ?

Le grand prédicateur britannique Charles Haddon Spurgeon a écrit un livre intitulé *The Practice of Praise* [« L'habitude de la prière »], basé sur le verset 7 du Psaume 145. Dans ce court verset, Spurgeon attire notre attention sur trois choses importantes qui peuvent contribuer à développer la louange dans nos vies.

1. La louange devient une habitude quand nous regardons autour de nous. Si nous ne regardons pas autour de nous pour voir la grandeur de Dieu, nous n'aurons aucune raison de le louer. Que voyez-vous dans le monde créé qui soit digne de louange, comme la beauté de la création de Dieu ? Que voyez-vous dans le monde spirituel qui soit digne de louange, comme la foi grandissante d'un jeune chrétien ?

2. La louange devient une habitude quand nous nous souvenons de ce que nous avons vu. Si nous voulons vivre dans une atmosphère de louange, nous devons être à même de nous souvenir des raisons de louer Dieu. Comment peut-on se souvenir des grandes choses sur Dieu (comme en développant de nouveaux rituels et de nouveaux symboles qui nous rappellent sa bonté), afin que sa bonté et la vérité à son sujet ne disparaissent pas de nos pensées ?

3. La louange devient une habitude quand nous en parlons. La louange n'est pas quelque chose que l'on a dans la tête. Elle est censée sortir de nos bouches et être entendue par ceux qui nous entourent. À quelles raisons de louer Dieu verbalement pensez-vous ? Quels seront les effets d'une telle louange, et sur qui ? Prenez un crayon et du papier et prenez le temps de noter des choses sur ces trois points. Que faire pour développer l'habitude de la louange dans votre vie ?

Un témoin convaincant

Dans le livre des Actes, la louange avait eu un effet étonnant sur ceux qui l'entendaient. Lisez Actes 16.16-34. Paul et Silas avaient été déshabillés et battus, puis jetés en prison. Il n'y avait personne pour oindre leurs dos entaillés et meurtris. On leur avait mis les fers aux pieds et, dans une grande souffrance physique, ils se retrouvèrent dans l'obscurité de la prison. Pourtant, Paul et Silas se mirent à prier et à chanter, tandis que les autres prisonniers écoutaient, immobiles.

Après le tremblement de terre, le geôlier découvrit que ni Paul ni Silas, ni aucun autre prisonnier ne s'était échappé, alors il « tomba tout tremblant devant Paul et Silas ; il les mena dehors et dit : Seigneurs, que faut-il que je fasse pour être sauvé ? » (Ac 16.29, 30).

Pourquoi cet événement a-t-il poussé le geôlier à se focaliser sur son propre besoin de salut ? Selon vous, quel rôle les prières et les chants de Paul et Silas ont-ils joué pour que les prisonniers ne s'échappent pas, ainsi que dans la conversion de cet homme et de toute sa famille ?

Il est étonnant de penser que notre louange peut transformer les destinées éternelles de ceux qui nous entourent. Si Paul et Silas étaient restés assis dans le noir à se plaindre et à marmonner comme le font souvent les prisonniers, pensez-vous que des personnes auraient été sauvées cette nuit-là ?

Nous ne savons pas ce qui est arrivé au geôlier et à sa famille par la suite, mais nous pouvons les imaginer lire les paroles que Paul écrivit plus tard depuis une autre prison à Rome : « En effet, pour ce qui est du Christ, la grâce vous a été accordée non seulement de mettre votre foi en lui, mais encore de souffrir pour lui, en soutenant ce même combat que vous avez vu chez moi et dont, maintenant, vous entendez encore parler en ce qui me concerne » (Ph 1.29, 30). S'ils ont lu cela et réfléchi à la manière dont la souffrance de Paul leur avait apporté la joie, un chant leur est sûrement venu au cœur, ainsi qu'une envie renouvelée de rester fidèles, à tout prix.

Selon vous, qui pourrait être influencé pour Dieu par un chant de louange qui pourrait sortir de votre cœur ? Faites l'effort d'être plus ouvert et démonstratif dans votre louange à Dieu quand vous êtes en présence d'autres personnes. Vous n'imaginez pas l'influence positive que cela pourrait avoir.

Une arme conquérante

Lisez 2 Chroniques 20.1-30. Comme le découvrit Josaphat, la louange est une arme puissante. Après avoir reçu la nouvelle qu'une « vaste armée » (*Semeur*) s'avancait vers lui, Josaphat ne se lança pas tout de suite dans une action militaire, mais « décida de consulter le Seigneur » (2 Ch 20.3). Alors que les habitants de Juda venaient à Jérusalem pour un jeûne, Josaphat admit la réalité de la situation, en disant : « nous sommes impuissants pour résister à cette immense armée qui vient nous attaquer et nous ne savons que faire, mais nous tournons nos regards vers toi » (2 Ch 20.12, *Semeur*).

Quand vous voyez une « vaste armée » approcher, quelle est votre réaction immédiate ? D'après la réaction de Josaphat dans 2 Chroniques 20.3-12, que peut-on apprendre sur la manière de gérer une opposition importante ?

L'Esprit du Seigneur descendit sur Yahaziel, et il annonça hardiment : « Vous n'aurez pas à combattre : postez-vous là, tenez-vous debout, et regardez le salut que le Seigneur vous accorde. Juda et Jérusalem, n'ayez pas peur, ne soyez pas terrifiés : demain, sortez au-devant d'eux, et le Seigneur sera avec vous ! » (2 Ch 20.17). Après cela, ils adorèrent Dieu et lui chantèrent des louanges « d'une voix très forte » (2 Ch 20.19). Dieu combattrait pour eux, mais ils devaient tout de même sortir affronter l'ennemi.

Ce départ pour la guerre fut pourtant inhabituel. Josaphat nomma un chœur pour chanter les louanges du Seigneur tandis qu'ils s'avançaient. « Au moment où l'on commençait les cris de joie et les louanges, le Seigneur plaça des embuscades contre les Ammonites et les Moabites et les gens de la région montagneuse de Séir » qui étaient venus en Juda, et ils furent battus (2 Ch 20.22). D'après l'auteur, Dieu est intervenu au moment précis où ils ont exercé leur foi en sa promesse, tandis qu'ils le louaient « pour l'éclat de sa sainteté » (2 Ch 20.21).

Relisez 2 Chroniques 20.1-30. Quels principes spirituels exprimés ici s'appliquent à votre propre marche avec Dieu, notamment dans les moments d'épreuve et de stress ?

Pour aller plus loin...

Lisez Ellen White, « Josaphat, » pp. 143-152, dans *Prophètes et rois* ; « La prise de Jéricho, » pp. 469-479, dans *Patriarches et prophètes*.

« Enseignons donc à nos cœurs et à nos lèvres à louer le Seigneur pour son amour incomparable. Enseignons à nos âmes à avoir l'espérance et à vivre à la lumière de la croix du Calvaire. N'oublions jamais que nous sommes les enfants du Roi des cieux, des fils et des filles de l'Éternel des armées. C'est notre privilège de rester calmes en Dieu. » — Ellen White, *Le ministère de la guérison*, p. 217.

« Et tandis que je l'adore et que je le magnifie, je veux que vous le magnifier avec moi. Louez le Seigneur même quand vous tombez dans les ténèbres. Louez-le même dans la tentation. « Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur », dit l'apôtre, et à nouveau je dis « Réjouissez-vous ». Cela amènera-t-il la morosité et l'obscurité dans vos familles ? Non, pas du tout. Cela apportera un rayon de soleil. Vous recueillerez ainsi des rayons de lumière éternelle auprès du trône de gloire et les éparpillerez tout autour de vous, non seulement sur votre propre chemin, mais sur celui de ceux que vous rencontrez. Que ce soit votre objectif de rendre meilleurs ceux qui vous entourent, de les élever, de leur montrer le ciel et la gloire, et de les conduire à rechercher, au-dessus des choses terrestres, l'éternité, l'héritage immortel, les richesses qui sont impérissables. » — Ellen White, *Testimonies for the Church*, vol. 2, pp. 593, 594.

À MÉDITER

. Quel rôle la louange collective joue-t-elle dans la vie du chrétien ? De quelle manière décririez-vous la louange dans vos cultes le sabbat ? Est-elle inspirante ? Encourage-t-elle les membres à rester fidèles malgré les épreuves et les traumatismes ? Dans le cas contraire, que peut-on faire ?

. Que signifie « louer le Seigneur même quand vous tombez dans les ténèbres » ou le « louer même dans la tentation » ? En quoi la louange peut-elle nous aider dans ces situations ?

. Demandez aux membres de donner leur témoignage de la manière dont la louange a affecté leur vie. Que peut-on apprendre des expériences de chacun ?

. En classe, choisissez un psaume de louange et prenez le temps de le lire. Qu'est-ce que cela vous apprend sur la louange ? Quel impact la louange a-t-elle sur votre foi ?